

**Zeitschrift:** Schweizer Volkskunde : Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde

**Herausgeber:** Schweizerische Gesellschaft für Volkskunde

**Band:** 80 (1990)

**Heft:** 1

**Rubrik:** Neue Redaktion SVk und Leserumfrage

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Neue Redaktion SVk und Leserumfrage

Sehr geehrte, liebe Leserinnen und Leser,

Wie bereits im letzten Heft des vergangenen Jahres bekanntgegeben werden musste, sah sich Dr. Rolf Thalmann wegen Arbeitsüberlastung gezwungen, auf Ende 1989 sein Amt als Redaktor von SVk niederzulegen. Ich möchte nicht verfehlten, ihm im Namen des Vorstandes unserer Gesellschaft – und sicherlich auch im Namen von Ihnen allen – herzlich für die langjährige, gewissenhafte Arbeit zu danken.

Es freut mich, Ihnen mitteilen zu können, dass der Vorstand an seiner Sitzung vom 24. März Frau Dr. Liselotte Andermatt-Guex (Binningen BL) zur neuen Redaktorin gewählt hat. Frau Andermatt besuchte die Schulen in Bern, Zürich und Basel, studierte anschliessend an der Universität Basel und doktorierte bei Prof. Hans Trümpy. Sie ist gegenwärtig in Teilzeitbeschäftigung als Berufsberaterin tätig. Ich möchte Sie bitten, Frau Andermatt mit Vertrauen und Interesse in ihrer neuen Arbeit zu unterstützen und sich, wenn immer möglich, persönlich an der Gestaltung unseres Blattes zu beteiligen.

Es ist mir ein grosses Bedürfnis, allen unter ihnen, die sich an der kürzlichen Leserumfrage beteiligt haben, ganz herzlich zu danken. Fast 400 ausgefüllte Fragebogen sind zurückgekommen. Ich glaube, dass man dies als sehr schönen Erfolg bezeichnen kann. Die Fülle der Stellungnahmen, Anregungen und Hinweise ist für die Verantwortlichen von SVk ausserordentlich ermutigend und anregend. Die Antworten sind zwar statistisch bereits ausgewertet, aber es wird noch einige Zeit dauern, bis dieses Material ausgeschöpft und in die Praxis umgesetzt werden kann. Obwohl sich die Vorschläge unvermeidlicherweise teilweise widersprechen, kann doch gesagt werden, dass einerseits die Teilnehmer an der Umfrage mit dem Bestehenden mehr oder weniger zufrieden sind, dass anderseits eine Befürwortung einer gewissen Auflockerung im Sinne kürzerer gegenwartsbezogener Besprechungen und Hinweise unverkennbar ist. Aus drucktechnischen Gründen wird SVk in diesem Jahr in der gewohnten Aufmachung erscheinen. Dies wird der neuen Redaktorin Zeit geben, mit Hilfe Ihrer Anregungen ein eigenes Konzept zu entwickeln.

Mit freundlichen Grüissen an Sie alle

Hans Schnyder

Präsident SGV

Die drei Büchergutscheine haben gewonnen:

Hans Baumgartner, Bärau; Dr. Alfred G. Roth, Burgdorf; Hans-Ulrich Volenweider-Lehr, Marthalen. Wir gratulieren den Gewinnern herzlich.

Die Redaktion dieser Nummer besorgten interimisweise die Mitarbeiter des Instituts für Volkskunde.